



3eme Dimanche CARÊME – le 12 mars 2023 - Cycle A

BOIRE À LA SOURCE – BOIRE ET DONNER À BOIRE



AMBIANCE

Boire et donner à boire. L'eau est la source de la vie ; celui qui la possède la donne à boire. Donne-moi, Seigneur, ton eau pour étancher ma soif, afin que je n'aie plus soif. Donne-moi à boire pour que je puisse moi aussi étancher ma soif, en accueillant les réalités qui ont besoin de secours, de soins, de guérison. Donne-moi ton eau pour accueillir les personnes sur le chemin de la vie, celles qui cherchent aussi des sources d'eau vive.

Pour étancher la soif de changement, parce que ce qui existe n'est pas équitable pour tous, ni juste, ni solidaire, ni humain ; pour étancher le besoin de chercher, de rencontrer. Désaltérer, c'est répondre à l'instant, à chacun, à ce qui surgit en chacun.

Seigneur, donne-nous à boire de ton eau, pour que nous n'ayons plus soif.

CHANT. DAME DE BEBER – LORENZO SICILIA

<https://www.youtube.com/watch?v=eVgjODZ6h9A>

EVANGILE – Jean 4, 5-15.19b-26.39a-40-42

« Il arrive donc à une ville de Samarie, appelée Sikar, près du terrain que Jacob avait donné à son fils Joseph. Là se trouvait le puits de Jacob. Jésus, fatigué par la route, s'était donc assis près de la source. C'était la sixième heure, environ midi. Arrive une femme de Samarie, qui venait puiser de l'eau. Jésus lui dit : « Donne-moi à boire. » En effet, ses disciples étaient partis à la ville pour acheter des provisions. La Samaritaine lui dit : « Comment ! Toi, un Juif, tu me demandes à boire, à moi, une Samaritaine ? » – En effet, les Juifs ne fréquentent pas les Samaritains. Jésus lui répondit : « Si tu savais le don de Dieu et qui est celui qui te dit : "Donne-moi à boire", c'est toi qui lui aurais demandé, et il t'aurait donné de l'eau vive. » Elle lui dit : « Seigneur, tu n'as rien pour puiser, et le puits est profond. D'où as-tu donc cette eau vive ? Serais-tu plus grand que notre père Jacob qui nous a donné ce puits, et qui en a bu lui-même, avec ses fils et ses bêtes ? » Jésus lui répondit : « Quiconque boit de cette eau aura de nouveau soif ; mais celui qui boira de l'eau que moi je lui donnerai n'aura plus jamais soif ; et l'eau que je lui donnerai deviendra en lui une source d'eau jaillissant pour la vie éternelle. » La femme lui dit : « Seigneur, donne-moi de cette eau, que je n'aie plus soif, et que je n'aie plus à venir ici pour puiser. » « Seigneur, je vois que tu es un prophète !... Eh bien ! Nos pères ont adoré sur la montagne qui est là, et vous, les Juifs, vous dites que le lieu où il faut adorer est à Jérusalem. » Jésus lui dit : « Femme, crois-moi : l'heure vient où vous n'irez plus ni sur cette montagne ni à Jérusalem pour adorer le Père. Vous, vous adorez ce que vous ne connaissez pas ; nous, nous adorons ce que nous connaissons, car le salut vient des Juifs. Mais l'heure vient – et c'est maintenant – où les vrais adorateurs adoreront le Père en esprit et vérité : tels sont les adorateurs que recherche le Père. Dieu est esprit, et ceux qui l'adorent, c'est en esprit et en vérité qu'ils doivent l'adorer. » La femme lui dit : « Je sais qu'il vient, le Messie, celui qu'on appelle Christ. Quand il viendra, c'est lui qui nous fera connaître toutes choses. » Jésus lui dit : « Je le suis, moi qui te parle. » Beaucoup de Samaritains de cette ville crurent en Jésus. Lorsqu'ils arrivèrent auprès de lui, ils l'invitèrent à demeurer chez eux. Il y demeura deux jours. Ils furent encore beaucoup plus nombreux à croire à cause de sa parole à lui, et ils

disaient à la femme : « Ce n'est plus à cause de ce que tu nous as dit que nous croyons : nous-mêmes, nous l'avons entendu, et nous savons que c'est vraiment lui le Sauveur du monde. »

Approfondissons le texte

Jésus est de passage en Samarie, en route vers la Galilée ; il a quitté la Judée où les Phariséens commencent à le surveiller ; il est environ midi : pourquoi Jean précise-t-il l'heure ? La Samaritaine, mal vue dans son village, choisit-elle cette heure précisément pour ne rencontrer personne ? Ou bien Jean veut-il nous faire entendre que c'est l'heure de la pleine lumière et que la lumière du monde vient de se lever sur la Samarie, avec la révélation du Messie ? Tel que la Samaritaine le dit à Jésus « Je sais qu'il vient le Messie, celui qu'on appelle Christ. Quand il viendra, il nous fera connaître toutes choses ». Simplement parce qu'elle a accepté le dialogue, parce qu'elle a demandé de bonne foi une explication à Jésus sur ce qu'il fallait faire pour plaire à Dieu, elle peut entrer dans cette connaissance du Messie : « Je le suis, moi qui te parle » lui répondra-t-il. Tout au long de ce récit, Jean nous fait comprendre qu'avec la venue du Messie, la face du monde est changée : toutes les questions ont trouvé leur réponse, les temps sont accomplis : l'heure vers laquelle tendait toute l'histoire humaine a sonné. Désormais, le culte n'est plus une affaire de lieu, de temple, de montagne. L'eau vive jaillit dans chaque cœur croyant ! Nous remarquons l'insistance de Jésus sur le don : avec le Dieu d'amour tout est don et pardon ; la Samaritaine, qui se sait bien peu vertueuse, accueille tout simplement, le don et le pardon. Et quand Jésus parle de source jaillissante, il veut peut-être dire que l'eau qui jaillit des cœurs croyants peut désormais en abreuver d'autres ? En tout cas c'est ce que vivra la Samaritaine qui aussitôt va dire à toute la ville « J'ai rencontré le Messie ».

Des pistes pour la prière

- Quels sont tes recherches et tes désirs les plus profonds ? De quoi as-tu soif ?
- Qui sont tes "maris" en qui tu places parfois ta sécurité et ton bonheur ?
- Avec quelles sources Dieu étanche-t-il la soif de ta vie ? Quelles oasis, quelles rivières, quelles fontaines, quels puits a-t-il mis dans tes déserts ?

MUSIQUE AMBIANCE. WISTFUL – KENDRA SPRINGER

<https://www.youtube.com/watch?v=wgcXng9ORKA>

DE CETTE EAU

Celui qui a soif
qu'il boive de l'eau
que je lui donne.
Boire et donner à boire,
sois attentif à la vie
qui s'approche, qui
t'entoure
et t'enveloppe.
Cette vie qui jaillit du
simple,
qui écoute la voix,
l'invitation,
à goûter une eau différente.
Pour étancher la soif
chez les pauvres,
dans les déçus,
dans les personnes
vulnérables,
dans ceux qui souffrent
pour différentes raisons ;
dans les personnes
vulnérables,
dans les affligés,
dans ceux qui cherchent,

chez ceux qui ne cherchent
pas.

Celui qui boit de cette eau
n'aura plus soif.

Celui qui boit de cette eau
pourra donner à boire
et à manger.

sera capable d'écouter,
d'accompagner,
d'offrir des espaces
sécurisés.

Il est nécessaire d'éveiller la
soif,

provoquer la recherche,
inspirer des réponses,
guider le chemin,
célébrer la vie,
générer des rencontres,
des rencontres proches,
simples, réparatrices.

Être comme cette eau
qui lave, purifie, guérit.

Boire et donner à boire,
pour étancher notre soif.

CHANT. DANOS DE BEBER – AIM KAREM

<https://www.youtube.com/watch?v=rvaPJ06xpZo>



Sœurs de la Charité de Sainte Anne
C/ Madre Ràfols, 13 - 50.004 -
ZARAGOZA (España) www.chcsa.org



GLOBAL COMPACT
ON EDUCATION